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Às nove horas e cinquenta minutos,  do dia sete do mês de novembro do ano de dois mil  e 
quatorze, tendo por local o Plenário da Câmara de Vereadores de Itaqui, sito à rua Vereador Dr. 
João Siznando Dubal  Goulart,  nº.  942,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo,  sob  a 
Presidência do  Presidente, Vereador Sandro da Silva Veiga (Partido Socialista Brasileiro - PSB), 
e como Secretário o Vereador Émerson de Morais Ramos (Partido Trabalhista Brasileiro – PTB). 
O Senhor  Presidente  efetuou a  primeira  chamada,  sendo respondida  pelos  Vereadores:  Éber 
Escobar  de  Almeida  (Partido  Democrático  Trabalhista  –  PDT),  Émerson  de  Morais  Ramos 
(Partido Trabalhista Brasileiro – PTB), Fábio Molina Vargas (Partido dos Trabalhadores – PT), 
Mara Lúcia Marques Ayub (PDT), Gislaine Brum  (PSB), Luísa Gomes Fontela (Partido do 
Movimento Democrático Brasileiro – PMDB),  Lauro Luiz Hendges (PDT), Igor Bicca Ardais 
(Partido Progressista – PP), Marcelo Guimarães Petrini (PMDB) e Márcio Luciano Veppo Palma 
(PP).  Constatada a existência de quórum, o Senhor  Presidente declarou abertos os trabalhos; 
colocando  em  PAUTA a  apreciação  da  Ata  nº.  042/2014,  a qual  não  havendo  nenhuma 
manifestação, foi submetida à votação, sendo aprovada por unanimidade. Do  EXPEDIENTE 
RECEBIDO DE OUTRAS ORIGENS, constou: -  Correspondências Recebidas do Executivo: 
a) o Ofício nº.  493, encaminhando cópia do Decreto nº. 6.407/2014 – “Utilidade Pública área 
CORSAN”; b) o Ofício nº. 595, encaminhando o Projeto de Lei nº. 060/2014, que “Autoriza o 
Poder Executivo a abrir crédito especial por auxílios e convênios no valor de R$ 169.940,00”; 
c)  o  Ofício nº. 596, encaminhando o Projeto de Lei nº. 061/2014, o qual “Autoriza o Poder 
Executivo a abrir  crédito especial  por auxílios e convênios no valor de R$ 146.250,00”.  Do 
EXPEDIENTE  APRESENTADO  PELA  MESA,  nada  constou.  Do  EXPEDIENTE 
RECEBIDOS DE TERCEIROS,  constou:  a) o Convite,  para os edis participarem do  2º Sarau 
Literário, que realizar-se-á no dia sete do corrente mês e ano, às vinte horas, em frente ao Castelo 
dos Vidal, localizado na esquina das ruas: Osvaldo Aranha e Rodrigues Lima; b) o Convite, para 
os edis prestigiarem no dia oito do corrente mês e atual ano, às vinte horas e trinta minutos, no 
Theatro  Prezewodowski,  do  Espetáculo  Psicócegas.  Em  continuidade,  do  EXPEDIENTE 
APRESENTADO PELOS VEREADORES, constaram as  seguintes Indicações: pelo  Vereador 
Sandro da Silva Veiga, a de nº. 407/2014, solicitando ao Executivo Municipal, o patrolamento e 
cascalhamento na rua Clemente Godinho, entre as ruas: Domingos Martins e 20 de Setembro; a 
de  nº.  408/2014,  solicitando  ao  Executivo  Municipal,  a  limpeza  de  valas  na  rua  Paschoal 
Minoggio, entre as ruas: Raphael Pinto Bandeira e Santos Pedroso; a de nº. 409/2014, solicitando 
ao Executivo Municipal, a iluminação pública do Parque Comendador Fermino Fernandes; pelo 
Vereador Émerson de Morais Ramos, a de nº. 410/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a 
limpeza e manutenção da Pracinha do bairro Dois Umbús;  a de nº. 411/2014,  solicitando ao 
Executivo Municipal, melhorias em abrigos nos pontos de paradas de ônibus desta cidade; a de 
nº. 412/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a limpeza, manutenção e vitalização do Posto 
de Saúde do bairro Chácara, localizado na sede da ACOBAC;  pelo Vereador Márcio Luciano 
Veppo Palma, a de nº. 413/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a instalação de semáforos 
no cruzamento das ruas: Bento Gonçalves e Borges do Canto; a de nº. 414/2014, solicitando ao 
Executivo  Municipal,  a  instalação  de  quebra-molas  na  Av.  Borges  de  Medeiros  e  nas  ruas 
Nápoles  Massa  e  Domingos  Martins;  pelo  Vereador  Igor  Bicca  Ardais,  a  de  nº.  415/2014, 
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solicitando ao Executivo Municipal, o calçamento da rua David Flain, entre as ruas: D. Pedro II e 
Dr. Sany Silva; a de nº. 416/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a limpeza do Cemitério 
Municipal;  a  de  nº.  417/2014,  solicitando  ao  Executivo  Municipal,  o  recalçamento  da  rua 
Gerônimo Ferner;  pelo Vereador Marcelo Guimarães Petrini,  a de nº. 418/2014,  solicitando ao 
Executivo Municipal, a limpeza da rua Visconde de Mauá, no local ao lado do Círculo Militar; 
pelo Vereador Éber Escobar de Almeida, a de nº. 419/2014, solicitando ao Executivo Municipal, 
a construção de uma ilha para travessia de pedestres, junto a rua Saldanha da Gama, entre a Av.  
Independência  e  a  Travessa  Antonia  Loureiro;  a  de  nº.  420/2014,  solicitando  ao  Executivo 
Municipal, a recuperação do calçamento da Av. Independência, entre as ruas: Affonso Escobar e 
Felipe Nery de Aguiar; a de nº. 421/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a recuperação do 
calçamento da rua 15 de Novembro, entre as ruas: Affonso Escobar e Felipe Nery de Aguiar; a de 
nº. 422/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a recuperação do calçamento da curva da Av. 
Borges de Medeiros com a rua D. Pedro II, utilizando na pavimentação concreto armado; pelo 
Vereador  Lauro  Luiz  Hendges,  a  de  nº.  423/2014,  solicitando  ao  Executivo  Municipal,  o 
recalçamento das ruas:  Thomás Sanchotene, entre as ruas Luizinha Aranha e Dr. Sany Silva; a 
de nº. 424/2014, solicitando ao Executivo Municipal, o recalçamento da rua Gerônimo Ferner, no 
bairro  Pró-Morar.   Ainda,  constaram os  seguintes   Requerimentos:  pela  Vereadora  Gislaine 
Brum, o de nº. 111/2014, requerendo o envio de  Voto de Pesar à Família de Carlos Venâncio 
Silva Calvano; o de nº. 112/2014, requerendo que a Mesa Diretora realize homenagem, com 
entrega de medalhas, aos militares que fazem parte da Missão de Paz, no Haiti; pelo Vereador 
Éber Escobar de Almeida, o de nº. 113/2014, requerendo seja Oficiado à Bancada Gaúcha no 
Congresso Nacional, para apoiar os parlamentares na inclusão de valores no Orçamento Geral da 
União, do ano de dois mil e quinze, com o objetivo de viabilizar a construção de uma nova ponte 
sob o rio Ibicuí; o de nº. 114/2014, requerendo seja Oficiado ao Senhor Pedro Luzardo Gomes, 
Superintendente do DNIT, solicitando informação referente ao processo da obra de construção de 
uma  nova  ponte  sob  o  Rio  Ibicuí,  entre  os  Municípios  de  Itaqui  e  Uruguaiana.  Também, 
constaram os  seguintes  Pedidos  de  Informação:  pela  Vereadora  Luísa  Gomes  Fontela,  o  de 
nº.  053/2014,  solicitando  ao  Poder  Executivo,  cópias  do  trabalho  realizado  pela  Comissão 
nomeada, para efetuar o Censo dos Servidores Municipais;  o de nº. 054/2014, solicitando  ao 
Poder Executivo, qual a atitude diante da decisão da Companhia Riograndense de Saneamento – 
CORSAN -,  em rescindir  o  Contrato  para  execução  das  obras  da  estação  de  tratamento  de 
esgotos, tendo em vista que o Poder Executivo não disponibilizou área para implantação de tal 
estação;  o  de  nº.  055/2014,  solicitando  ao  Poder  Executivo,  as  cópias  dos  contratos  de 
arrendamento de imóveis rurais de propriedade municipal, cuja renda deve reverter em favor da 
Fundação Venâncio Ramos da Silva. O Senhor Presidente, conforme o Art. 178 do R.I., convidou 
para fazer uso do espaço da TRIBUNA POPULAR, pelo tempo de cinco minutos, o Senhor João 
Raul Borges Neto, Presidente do Sindicato Rural de Itaqui e Maçambará; o qual agradeceu a 
oportunidade de explanar neste Poder, destacando que houve o II Encontro de Produtores da 
Agricultura Popular, no Parque do Sindicato Rural de Itaqui e Maçambará. Ainda, expôs que 
em  torno  de  seiscentos  quilomêtros  de  estradas  do  interior,  necessitam,  em  especial  de 
patrolamento todos os meses, entre outras melhorias, tais como: encascalhamento e conservação 
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de bueiros. Disse que está faltando pessoas e máquinas para trabalharem em tal conserto, sendo o 
seu Sindicato parceiro em tal intento e para tratar de assuntos referentes ao ITR.  A seguir, o 
Senhor Presidente, conforme o Art. 178 do R.I., convidou para fazer uso do espaço da TRIBUNA 
POPULAR, pelo tempo de cinco minutos, a Professora Luciana Zago Ethur, Coordenadora do 
Grupo PET Agronomia,  Campus Itaqui, da Universidade Federal do Pampa – UNIPAMPA –, 
para  fazer  uso  do  espaço  da  TRIBUNA POPULAR,  a  qual  comunicou  a  realização  do  II 
Encontro  do  PET Agronomia,  oportunidade  onde  foi  solitado  pelos  agricultores  familiares, 
melhorias  nas  estradas  do  interior,  para  assim  poderem  escoar  sua  produção.  O  Senhor 
Presidente  agradeceu  a  explanação  das  autoridades;  felicitando  os  aniversariantes:  Senhor 
Rodrigo Campas Vargas, Secretário Executivo, a estagiária Tamyres Peres Alves e o funcionário 
Gideão Pereira dos Santos. E, convidou os edis para participarem: às oito horas e trinta minutos, 
do  dia  quatorze  do  corrente  mês,  da  “Audiência  Pública  para  debater  os  Projetos  de  Lei 
referentes às Diretrizes Orçamentárias LDO e o Orçamento Anual do Município de Itaqui, para o 
ano de dois mil e quinze”; às dezenove horas, do dia quatro do mês de dezembro, da  Sessão 
Solene em homenagem à Semana de Itaqui; às dez horas, do dia trinta do mês de dezembro, da 
Sessão Solene de Posse da Mesa Diretora. Ainda, convocou os vereadores para participarem: às 
nove horas e trinta minutos, do dia dezenove do mês de dezembro, da Sessão Ordinária, onde 
ocorrerá a Eleição da Nova Mesa Diretora; às nove horas e trinta minutos, do dia vinte e nove do 
mês de dezembro, da última Sessão Ordinária deste corrente ano. O Senhor Secretário fez a 
leitura  das  seguintes  correspondências  recebidas:  a)  o  Ofício  nº.  493/2014,  do  Gabinete  do 
Senhor Prefeito Municipal, contendo cópia do Memorando nº. 165/2014; b) o Ofício do Gabinete 
do Ministério dos Transporte – prestando comunicações acerca da construção de nova ponte sob 
o rio Ibicuí e encaminhando cópia de Ofício nº. 1.309 do DNIT. O Senhor Presidente constatou a 
existência de quórum. Iniciou a ORDEM DO DIA, onde constou: o Requerimento nº. 112/2014, 
não havendo nenhuma manifestação, foi submetido à votação, sendo aprovado por unanimidade; 
o Requerimento nº. 113/2014,  não havendo nenhuma manifestação, foi submetido à votação, 
sendo aprovado por unanimidade; o Requerimento nº. 114/2014, houveram as manifestações dos 
Vereadores: Éber Escobar de Almeida e Lauro Luiz Hendges, foi submetido à votação, sendo 
aprovado por unanimidade.  Em GRANDE EXPEDIENTE, a  Vereadora Mara Lúcia Marques 
Ayub agradeceu a presença do Senhor Raul Borges,Presidente do Sindicado Rural, comentando 
sobre  a  conservação  das  estradas  do  interior.  E,  disse  que  existe  a  trafegabilidade  em tais 
estradas,  existindo o problema de falta  de pessoal para laborar na conservação das mesmas. 
Finalizando, comentou o veto da Presidente da República, pela Câmara Federal, referente a uma 
matéria federal. O Vereador Fábio Molina Vargas salientou sua forma e maneira de fazer política, 
dizendo que  existem  cinco máquinas  no  Parque  Municipal  de  Máquinas,  as  quais  podem e 
devem realizar  melhorias  nas  estradas  do  interior.  Além disso,  pronunciou-se  a  respeito  da 
necessidade da conservação na iluminação pública de um bairro, como também da importância 
da iluminação nos acessos de entrada desta cidade.  O Senhor Presidente  passou os trabalhos 
para  o  Senhor  Vice-Presidente,  Vereador  Éber  Escobar  de  Almeida. Em  GRANDE 
EXPEDIENTE,  o  Vereador  Sandro  da  Silva  Veiga apoiou  o  Requerimento  nº.  114/2014; 
informando que o Deputado Federal José Stédile, foi eleito Líder da Bancada Gaúcha na Câmara 
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dos Deputados, tendo lhe comunicado a realização de uma audiência pública em tal Câmara, 
para tratar assuntos pertinentes a construção da nova ponte sob o rio Ibicuí, no dia nove do mês 
de dezembro, às quatorze horas e trinta minutos.  Analisou matérias apresentadas; analisando a 
falta de repasse de uma verba, no valor de cento e vinte mil reais, deste Poder para o Poder 
Executivo, para este aplicar no Projeto Capacitar Você, o qual não não recebe repasse de verbas 
há  dois  meses.  O  Senhor  Presidente  retomou  a  direção  dos  trabalhos.  Em  GRANDE 
EXPEDIENTE,  o Vereador Lauro Luiz Hendges, apoiou os pedidos realizados pelo Presidente 
do Sindicato Rural, Senhor Raul Borges e pela Professora Luciana Zago Ethur, Coordenadora do 
Grupo  PET  Agronomia,  da  UNIPAMPA;  citando  a  importância  da  comunidade  ser  mais 
participativa  na  Política.  Explanou  acerca  da  importância  dos  edis  solicitarem  apoio  aos 
deputados  que atualmente são Líderes de seus Partidos Políticos,  para a  construção da nova 
ponte sob o rio Ibicuí. Concluindo, sugestionou sobre necessidade de uma maior a austeridade e 
controle de gastos da Administração Municipal, com a escolha pela mesma, de dez itens para tais 
cortes de gastos. O Vereador Éber Escobar de Almeida felicitou as autoridades que fizeram o uso 
do espaço da Tribuna Popular,  apoiando pedidos das mesmas de conservação de estradas do 
interior. Assim sendo, expôs a importância da construção da ponte sob o rio Itú, localizada no 
Passo da Cachoeira e do asfaltamento da estrada ERS 529, no trecho Maçambará à Encruzilhada, 
deixando assim o interior com estrada asfaltada para o escoamento da produção agrícola e uma 
melhor ligação interestadual com a Capital deste Estado. Citando a importância da participação 
da comunidade na “Audiência Pública para debater os Projetos de Lei referentes às Diretrizes 
Orçamentárias LDO e o Orçamento Anual do Município de Itaqui, para o ano de dois mil e 
quinze”. Comunicou que ontem, esteve participando em uma rádio local, de um debate sobre a 
implantação de free shops na Itaqui, devendo ser elaborado um futuro seminário sobre este tema. 
Finalizando, evidenciou a importância do asfaltamento da estrada ERS 566. O Vereador Émerson 
de Morais    Ramos elogiou a explanação realizada pelas autoridades,  no espaço da Tribuna 
Popular; comentando matérias apresentadas. Também, salientou a importância da conservação da 
Praça  Dois Umbús, expondo a realização do evento Batismo Nacional. Comentou a necessidade 
da  união da Assessoria  de Mobilidade Urbana e Departamento Municipal  de Trânsito,  para 
exercer  um melhor  trabalho em prol  da sociedade.  O  Vereador  Igor  Bicca  Ardais comentou 
matérias  apresentadas.   Criticou  o  Poder  Executivo;  dissertando  sobre  o  mau  estado  de 
conservação  das estradas do interior. E, também falou da falta de buscas de soluções para o 
problema  de  iluminação  de  algumas  ruas  desta  cidade.  A  Vereadora  Luísa  Gomes  Fontela 
parabenizou os Radialistas,  pelo seu Dia Comemorativo.  Comentou matérias  de sua autoria; 
criticando  a  Administração  Municipal.  Explanou  sobre  a  expiração  contratual  do  Executivo 
Municipal com a CORSAN, dizendo que tal Poder ainda não desapropiou um terreno para a 
possível construção de uma estação de tratamento de esgotos. Finalizando, falou que o Poder 
Executivo Municipal está delegando sua responsabilidade em tal ato, para a referida Companhia. 
A  Vereadora  Gislaine  Brum felicitou  as  autoridades  que  fizeram uso  do espaço  da  Tribuna 
Popular,  apoiando pedidos de conservação de estradas do interior, bem como o evento III Moto 
Encontro Internacional de Itaqui, o qual realizar-se-á no Clube Naútico, promovido também pela 
Secretaria  Municipal  de Indústria  e  Comércio.  Assim,  destacou o labor  dos  membros de tal 
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Secretaria,  em prol  também do Programa Estadual  de  Micro  Crédito,  pelo  qual  já  houve o 
financiamento no valor de oitocentos mil reais, para micro e pequenas empresas. Informou que 
será pago o décimo terceiro salário do funcionalismo municipal, até o dia estabelecido em lei, 
bem como que houve a existência de uma empresa vencedora do certame licitátorio das obras do 
“Crechão”. Além disso, comunicou que está sendo construído um “Crechão” na Vila Ayub, deve
ndo ocorrer a entrega de uma cesta básica para cada um dos servidores municipais e a aquisição 
de  pneus  para  a  devida  manutenção  de  máquinas  usadas  pelo  Poder  Executivo  Municipal. 
Concluindo, disse que Itaqui será uma das vinte cidades deste estado, a possuir futuramente um 
canal de televisão digital da empresa RBS TV; saudando o Senhor Ramires Messa e o Jovem 
Norton Silva; felicitando assim o aniversariante   Senhor Rodrigo Campos Vargas,  Secretário 
Executivo.  O  Vereador  Márcio  Luciano  Veppo  Palma parabenizou  o  aniversariante  Senhor 
Rodrigo Campos Vargas, Secretário Executivo; comentando suas devidas matérias apresentadas. 
Apoiou as  reivindicações  das  autoridades  que pronunciaram-se durante  o espaço da Tribuna 
Popular, bem como o conserto e instalações de paradas de ônibus e de melhorias na iluminação 
pública. Ainda, salientou a necessidade de aumento, no Orçamento Municipal, para o próximo 
ano, de verbas provenientes para serem aplicadas no conserto de estradas do interior.  O Vereador 
Marcelo Guimarães Petrini comentou o pronunciamento da Vereadora Gislaine Brum; disse que 
somente uma cesta básica devida por servidor municipal, deverá ser entregue, existindo ainda 
nove cestas em atraso. Também, falou que o Executivo Municipal deve três meses de salários 
atrasados para cada estagiário,  além de diárias  e horas extras para os servidores  municipais. 
Criticou assim tal  Poder,  em especial  pela falta de gerenciamento, em especial do Secretário 
Municipal Hildebrando dos Santos. Citou a necessidade de ocorrer pelo Poder Executivo uma 
austeridade  dos  cofres  públicos,  expondo as  futuras  crises  financeiras  do  FAPS.  Lembrou a 
necessidade da participação da comunidade na  “Audiência Pública para debater os Projetos de 
Lei referentes às Diretrizes Orçamentárias LDO e o Orçamento Anual do Município de Itaqui, 
para  o  ano  de  dois  mil  e  quinze”.  O  Senhor  Presidente  suprimiu  o  ESPAÇO  DAS 
LIDERANÇAS, devido o expediente ter ultrapassado o tempo regimental. E, agradeceu a DEUS 
e a presença de todos, encerrando os trabalhos da Quadragésima Sessão Plenária, cuja íntegra 
encontra-se gravada no DVD nº. 038/2014, PLENÁRIO DA CÂMARA DE VEREADORES DE 
ITAQUI, centésimo quinquagésimo quinto ano de emancipação política do Município de Itaqui. 
Do que eu, Vereador Emerson de Morais Ramos, Secretário, determinei fosse lavrada a presente 
Ata que, depois de distribuída em avulsos e aprovada, será assinada por mim e pelo Senhor 
Presidente; sendo o término da mesma às doze horas e cinquenta minutos do mesmo dia.       

       

    Ver. Sandro da Silva Veiga                                        Ver. Émerson de Morais Ramos 
Presidente                                                                      Secretário

FSP/SAR  
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